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Легко Ли за Лето привести в порядок двор иЛи бЛагоустроить парк? 
именно такую задачу поставиЛ перед муниципаЛитетами 
партийный проект «единой россии» «городская среда». 
как оказаЛось, чеЛябинская обЛасть успеЛа добиться непЛохих 
резуЛьтатов в реаЛизации программы, хотя не все справЛяются 
с ней одинаково хорошо. обсудить пробЛемы и подеЛиться опытом 
представитеЛи районов смогЛи на форуме, проведенном 
по инициативе председатеЛя зсо вЛадимира мякуша.

Вопреки ожиданиям местом проведения форума стал не областной 
центр, а совсем небольшой город – Кыштым. Поводом для особого 
внимания стали не исключительные успехи муниципалитета или 

наличие на территории наиболее глубоких проблем. Кыштым не лидирует 
по реализации проекта, но и не числится в списке отстающих. Его уверенно 
можно назвать середнячком. В конечном счете именно это и сыграло основ-
ную роль.

 – Мы выбрали город Кыштым исходя из того, что это среднестатистиче-
ский город, который представляет многие муниципальные образования в 
области, – пояснил Владимир Мякуш. – У нас были предложения провести 
форум в Челябинске,  Магнитогорске, но там совсем другая обстановка. Здесь, 
в Кыштыме, ситуация аналогична той, которую можно наблюдать во многих 
других городах и районах области.

Начало. Продолжение на стр. 2

«Городская среда»: обмен опытом
проблемы и планы: реализацию проекта «Городская среда» обсудили на реГиональном форуме в кыштыме

«Городская среда» – 
2017:

1 млрд 191 млн – общая 
сумма
833 млн – федеральные 
средства
358 млн – областные 
средства

планы на 2018 Год:
1 млрд 50 млн – общая 
сумма
851 млн – федеральные 
средства
199,5 млн – областные 
средства

состоялось двадцать пятое заседание 
законодательноГо собрания Челябинской области
в минувший четверг депутаты 
законодатеЛьного собрания 
чеЛябинской обЛасти шестого 
созыва провеЛи очередное 
заседание. в повестке дня – 
33 вопроса. один из самых 
важных и актуаЛьных – 
внесение изменений 
в обЛастной бюджет. так, 
депутаты поддержаЛи 
предЛожение губернатора 
обЛасти бориса дубровского 
и направиЛи боЛее одного 
миЛЛиарда рубЛей на 
социаЛьную поЛитику. 
Львиная доЛя денег пойдет 
на обеспечение мер 
социаЛьной поддержки 
Льготных категорий граждан – 
ветеранов труда, ветеранов 
веЛикой отечественной 
войны, детей-сирот, семей 
с детьми и других. кроме того, 
часть средств направЛена 
на поддержку системы 
здравоохранения 
и субсидии муниципаЛьным 
образованиям.
также депутаты рассмотреЛи 
и поддержаЛи предЛожение 
федераЛьных коЛЛег 
по переходу к новым 
договорным отношениям 
между собственниками 
жиЛья 
и ресурсоснабжающими 
организациями.
об этом и многом другом 
читайте на страницах нашей 
газеты.

Депутаты Законодательного Собрания Челябинской области рассмотрели  33 вопроса 
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Надежда Медведкина

Это наш двор!
В Кыштыме по программе «Город-

ская среда» благоустраивается 27 дво-
ров. Несколько из них гости смогли 
осмотреть в рамках форума. Во дворах 
домов № 95, 97, 99 и 101 на ул. Ин-
тернационала (по сути эти смежные 
дворы – большая зеленая улица) за-
асфальтировали проезды и сделали 
пешеходную дорожку, готовятся мон-
тировать освещение. На ремонт этих  
дворов направлялось 4 млн рублей.

 – Я жилец этого дома с самого 
начала, с тех пор, как их заселяли. С 
этих домов 42 года назад начинался 
поселок многоэтажек, – говорит жи-
тельница дома № 99 Зоя Терентьева. 

– Около пяти лет назад при ремонте 
теплоузла во дворе сломали асфальт. 
С тех пор мы ждали его починки. В 
этом году мы вошли в программу, 
и асфальт сделали, к тому же поста-
вили новые лавочки, новые мусор-
ные контейнеры. Обрезали деревья 

– раньше они закрывали все окна 
вплоть до пятого этажа. Все жильцы 
очень довольны. Мы тоже заботим-
ся о своем дворе: наводим чистоту, 
высаживаем цветы, ухаживаем за 
ними. 

В общем дворе между тремя до-
мами по улицам Ленина, Свердлова 
и Горелова тоже ремонтируют про-
езды и готовят парковки. Но часть 
работ здесь уже закончили: устано-
вили ограждения, урны и скамейки, 
смонтировали детскую площадку. На 
выполнение мероприятий было на-

правлено более 1,7 млн рублей. В 
работе принимали участие и жители 
окрестных домов, взрослые и дети: 
делали уборку, высаживали цветы 
на клумбе, красили снаряды. 

Владимир Мякуш еще раз под-
черкнул важность участия жителей 
в реализации проекта и поделился 
впечатлениями от предыдущей по-
ездки в Южноуральск.

 – Южноуральск может послу-
жить примером реализации про-
екта, там очень много сделано. Я 
был в одном из дворов: спортивная 
площадка, хоккейный корт, эстра-
да, детские городки... Прекрасный 
двор, все хорошо. Но очень грязно: 
мусор, бутылки, окурки, – рассказал 
Владимир Мякуш – Жители не ценят 
того, что для них сделано. Почему? 
Потому что они сами в этом не уча-
ствовали. Поэтому так важно, чтобы 
люди подключались к работе.

Здесь будет набережная
Заинтересовала гостей и работа 

Кыштыма в плане реконструкции 
общественных пространств. Здесь 
приняли решение оформить набе-
режную вдоль Верхне-Кыштымского 
городского пруда. Место действи-
тельно выбрано удачно: поблизости 
расположен знаменитый памятник 
культуры – Народный дом, который 
как раз в этом году будет отремон-
тирован и откроет свои двери для 

посетителей. Нужно, чтобы кыштым-
цы и гости города могли попасть в 
Народный дом через красивое обще-
ственное пространство.

Однако еще в начале лета берег 
зарастал осокой и ивой, на нем шу-
мели старые тополя. Теперь от ди-
ких зарослей не осталось и следа: 
установлены бордюры, площадка 
отсыпана щебнем и готова к даль-
нейшим работам. Скоро вдоль берега 
будет восстановлено чугунное ограж-
дение, для отдыха горожан сделают 
пешеходную дорожку со скамейками. 

Также здесь запланирована парковка 
с выездом и заездом. Аллея туй, по-
саженная в 70-х годах прошлого века, 
сохранена, а после завершения работ 
высадят новые деревья и кустарни-
ки. Украшением набережной станут 
фигурные фонари, зеленый газон и 
круглая клумба. Большую часть ра-
бот намерены закончить уже к 20 
сентября, так что сейчас подрядчик 
трудится ударными темпами.

Хотя Кыштым не выделяется по 
темпам реализации проекта, у ра-

бот в этом городе есть своя особен-
ность. Она проявилась и при благо-
устройстве набережной. Как извест-
но, «Городская среда» приветствует 
государственно-частное партнерство: 
собственники двора или юридические 
лица могут попросить расширить 
спектр работ при условии, что сами 
примут финансовое участие и внесут 
не менее 3% от сметы. В Кыштыме го-
родские предприятия проявили осо-
бую активность, и в некоторых местах 
(как во дворах, так и на обществен-
ных территориях) бизнес участвует в 

создании благоустройства в равных 
долях с государством, выделяя до 
50% финансирования. 

В целом осмотр объектов произ-
вел приятное впечатление.

 – Сегодня мы сделали упор на то, 
чтобы увидеть практику работы по 
реализации партийного проекта. Мы 
увидели своими глазами, как про-
ект дал толчок работе по созданию 
комфортной городской среды, – от-
метил Владимир Мякуш. – От всех 
людей, с которыми встречались, мы 
слышали только позитивные отклики. 
Это по-настоящему здорово. Толчок, 
который дала «Единая Россия», по-
зволяет по всей области приводить в 
порядок территории дворов, площа-
дей, парков.

решать нужно сейчас
Можно сказать, что в этом году 

проект «Городская среда» начался для 
Челябинской области неожиданно. Мы 
подключились к программе только в 
апреле. Прорабатывать все вопросы 
пришлось в предельно сжатые сроки. 
Однако регион неплохо преуспел в ра-
боте: сейчас Челябинская область на 
седьмом месте в рейтинге реализации 
проекта. В среднем по области готов-
ность составляет 36%.

Конечно, «средняя температура 
по больнице» не отражает всех ню-
ансов. Некоторые территории уже 
перешагнули планку 80% и готовятся к 
завершению работ. Так, отличились Ки-
зильский, Агаповский, Пластовский и 
Кусинский районы. Еще ряду муници-
палитетов удалось успешно миновать 
половину пути. Но есть и отстающие: в 
Карабаше, Озерске, а также Нагайбак-

ском, Троицком, Варненском, Уйском 
районах работы еще не выполнены 
на 10%. Правда, стоит отметить, что 
эти данные собраны областным ми-
нистерством строительства и инфра-
структуры на основе отчетов, пред-
ставленных городами и районами. А 
во многих территориях отчетность 
оставляет желать лучшего: работы там 
ведутся, но информация не заносится 
своевременно в ГИС ЖКХ – за это ру-
ководителям муниципалитетов было 
сделано отдельное замечание. Как бы 
то ни было, Владимир Мякуш напом-
нил главам районов о необходимости 
ускорить темп работ, особо отметив 
отстающие территории. Председатель 
Законодательного Собрания подчер-
кнул, что лето заканчивается и скоро 
погода станет не такой благоприятной 
для работ по благоустройству. Также 
представителей муниципалитетов по-
просили не забывать, что финансиро-
вание проекта со стороны федераль-
ного бюджета на следующий год за-
висит от того, сможем ли мы достойно 
показать себя в 2017-м.

Необходимо и начинать подготовку 
к реализации проекта в следующем 
году, чтобы снова не оказаться огра-
ниченными по времени. До 1 ноября 
необходимо закончить сбор информа-
ции и документов от жителей, которые 
хотят, чтобы их дворы отремонтирова-
ли. Адресный перечень территорий и 
программы должны быть утверждены 
еще до Нового года. Поэтому жителей 
Челябинска и области еще раз призы-
вают быть активными, если они хотят 
включить свой двор в проект, – орга-
низовывать собрания собственников и 
подавать заявки надо уже сейчас. 

 – Проект рассчитан на пять лет. 
Этот год – пробный. Мы видим, что 
проект устраивает жителей, устраи-
вает тех, кто стремится к улучшению 
среды, – отметил Владимир Мякуш. 

– Сейчас главная задача – не упустить 
время, чтобы подать заявки на по-
следующие годы и организовать пред-
варительную работу в части обратной 
связи с жителями.

«Городская среда»: обмен опытом
проблемы и планы: реализацию проекта «Городская среда» обсудили на реГиональном форуме в кыштыме

Проект «городская среда» реализуется в Челябинской области с начала 2017 года. По инициативе фракции «Еди-
ная Россия» из бюджетов всех уровней на реализацию проекта было выделено более 1 млрд 191,3 млн рублей. На эти 
средства в Челябинской области будет благоустроено 723 двора.

Особое внимание уделяется качеству проводимых работ. В каждом муниципальном образовании сформированы 
комиссии из депутатов, жителей, активистов «Народного контроля». Партия «Единая Россия» призывает южноуральцев 
участвовать в контроле за благоустройством своих дворов. Жалобы на недобросовестных подрядчиков можно остав-
лять  по телефону горячей линии 8-800-444-00-15 либо на сайте в разделе «городская среда».

наша справка

Отметим, что до конца этого года по программе благоустройства в Кыштыме 27 дворов будут 
преобразованы в новое комфортное пространство. Участники выездного совещания убедились, что 

приоритет в программе отдается комплексному подходу в решении вопросов благоустройства дворов. 

Перед началом пленарного заседания участники побывали на 
площадках города Кыштыма, благоустроенных по проекту 
«Городская среда». Это дворы и набережная вдоль Верхне-
Кыштымского городского пруда около памятника культуры 
регионального значения «Народный дом».
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Финансирование на социаль-
ные направления выделяет-
ся за счет перераспределе-

ния средств областного бюджета. Так, 
1 миллиард 188 миллионов рублей 
планируется дополнительно направить 
на социальную поддержку ветеранов 
Великой Отечественной войны и труда, 
детей-сирот, семьей с детьми, реаби-
литированных, а также южноуральцев, 
которые находятся в трудной жиз-
ненной ситуации. 88,6 миллиона – на 
развитие системы здравоохранения, 
включая приобретение лекарственных 
средств, проведение ремонтных работ.

Благодаря этим средствам будет 
отремонтировано инфекционное от-
деление областной больницы Чебар-
куля, здание поликлиники районной 
больницы села Чесма. Кроме того, бу-
дет проведен ремонт здания лечебно-
оздоровительного назначения го-
родской больницы № 2 города Аши 
и в помещениях отделения судебно-
психиатрической экспертизы област-
ной клинической специализированной 
психоневрологической больницы № 1.

15 миллионов рублей из областно-
го бюджета планируется направить на 
поддержку некоммерческих органи-
заций, которые реализуют социально 
значимые проекты.

Кроме того, в бюджет Челябин-
ской области поступили федеральные 
трансферты в сумме 70,4 миллиона 
рублей. Денежные средства носят це-
левой характер.

Так, 47,8 миллиона рублей предло-
жено направить на поддержку сельхоз-

товаропроизводителей, 6,9 миллиона 
рублей – на поддержку творческой 
деятельности и техническое оснащение 
детских и кукольных театров. Кроме 
того, предусмотрены средства в разме-
ре 98,9 тысячи рублей на приобретение 
антивирусных препаратов для профи-
лактики и лечения инфицированных 
ВИЧ и гепатитом В и С. 

При этом, как обратил внимание 
министр финансов Челябинской обла-
сти Андрей Пшеницын, по отдельным 

направлениям федеральных трансфер-
тов предусматривается уменьшение 
поступлений на сумму 36,1 миллио-
на рублей. Речь идет о федеральных 
выплатах безработным гражданам, о 
средствах Фонда содействия рефор-
мированию жилищно-коммунального 
хозяйства на переселение граждан из 
аварийного жилья и об обучении пен-
сионеров компьютерной грамоте.

С учетом внесенных изменений па-
раметры бюджета составят: по дохо-
дам – 132,2 миллиарда рублей, по рас-

ходам – 142,2 миллиарда. Дефицит без 
изменений – 10 миллиардов рублей.

Как прокомментировал председа-
тель Законодательного Собрания Челя-
бинской области, председатель коми-
тета по бюджету и налогам Владимир 
Мякуш (фракция «Единая Россия»), все 
решения принимались с учетом инте-
ресов жителей Южного Урала.

Проект закона был принят депута-
тами в трех чтениях.

Ирина Яббарова

из обЛастного бюджета будет 
направЛено боЛее одного 
миЛЛиарда рубЛей на 
социаЛьную поЛитику. такое 
решение принято на заседании 
законодатеЛьного собрания 
чеЛябинской обЛасти, которое 
состояЛось 31 августа.

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской области, 
председатель комитета по бюджету и налогам 
(фракция «Единая Россия»):

Львиная доля денег направляется на меры социальной поддержки льгот-
ных категорий граждан. В первую очередь речь идет о ветеранах труда, 
ветеранах Великой Отечественной войны, детях-сиротах, семьях с детьми 

и т.д. 
Кроме того, отрадно, что часть средств рассчитана на поддержку системы 

здравоохранения региона и на субсидии муниципальным образованиям.
Добавлю, что министерству финансов Челябинской области было рекомендо-

вано, не дожидаясь окончания года, начать работу по сокращению дефицита об-
ластного бюджета. Насколько мне известно, в настоящее время идет проработка 
предложений, и уже в сентябре они могут поступить в адрес Законодательного 
Собрания Челябинской области. То есть до конца финансового года у нас будет 
возможность ликвидировать дефицит. И, несмотря на сложные экономические 
условия, бюджет пополняется за счет политики, которую проводит губернатор 
Челябинской области, за счет развития экономики, поддержки крупного, средне-
го и мелкого бизнеса. В принципе, прослеживается позитивная динамика, есть 
хорошие перспективы полностью исполнить бюджет 2017 года и выполнить 
все обязательства, которые взяли на себя Законодательное Собрание, ис-
полнительная власть перед жителями региона.

миллиарды – на социалку

трудности 
трудоустройства

Напомним, содействие в занятости 
выпускникам организаций профобра-
зования в регионе осуществляется на 
основе законодательства о труде и 
занятости, в рамках государственной 
программы «Содействие занятости 
населения Челябинской области» на 
2015 – 2019 годы. Главное управле-
ние по труду и занятости населения 
проводит ежемесячный мониторинг 
обращений и трудоустройства вы-
пускников центрами занятости. Ре-
зультаты представляются в областное 
министерство образования. 

Однако, несмотря на принимае-
мые меры, проблема обеспечения 
конкурентоспособности выпускников 

профессиональных учебных заведе-
ний на рынке труда области остается 
актуальной.

– Главные препятствия в трудо-
устройстве выпускников – это, прежде 
всего, отсутствие у них опыта работы и 
ориентация при выборе профессии на 
мнение родителей и кажущуюся пре-
стижность профессии, а не на ее вос-
требованность, – отмечает начальник 
Главного управления по труду и за-
нятости Владислав Смирнов. – Это, в 
свою очередь, приводит к противо-
речиям между спросом и предложе-
нием на рынке труда, а также предло-
жением рынка образовательных услуг 
и спросом на рабочую силу реального 
сектора экономики области...

адаптация на рынке
Содействуя трудоустройству вы-

пускников, центры занятости сотруд-
ничают с работодателями. Этот во-
прос регулярно рассматривается на 
заседаниях клубов работодателей при 
центрах занятости населения муни-
ципальных образований. Более того, 
оказываются государственные услу-
ги по профессиональной ориентации 
и профобучению граждан. Отметим, 

ежегодно услуги по профконсультиро-
ванию в центрах занятости получают 
около 55 – 65% выпускников. От 5 
до 15% выпускников, обратившихся 
в центры занятости, как граждане, 
испытывающие трудности в поиске 
работы, получают госуслуги по психо-
логической поддержке и социальной 
адаптации на рынке труда. Молодые 
люди получают навыки самопрезен-
тации, составляют индивидуальные 
планы поиска работы и профессио-
нальные резюме, что в итоге поло-
жительно влияет на возможность 
трудоустройства. Кроме того, нередко 
проблемы трудоустройства молодых 
специалистов обусловлены отсутстви-
ем вакансий по полученной специаль-
ности. В таких случаях предлагается 
пройти профессиональное обучение 
или получить дополнительное обра-
зование по востребованным на регио-
нальном рынке труда профессиям.

в режиме онлайн
Между тем в рамках прогноза си-

туации на рынке труда и деятельности 
образовательных организаций предла-
гается использовать информационную 
систему планирования и прогнозиро-
вания кадровой обеспеченности Че-
лябинской области. По мнению Вла-
дислава Смирнова, данная система 
позволит органам исполнительной 
власти, органам местного самоу-
правления, работодателям в режиме 
онлайн не только обеспечить един-
ство используемой (на различных 

уровнях управления) информаци-
онной базы, но и создать единый 
информационный контур в процессе 
выработки как узкопрофильных, так 
и совместных решений.

В своем решении члены коми-
тета Законодательного Собрания по 
молодежной политике, культуре и 
спорту отметили целесообразность 
внедрения и использования подоб-
ной системы. 

Александр Патритеев

то, что южноураЛьская моЛодежь активна, креативна и готова 
вопЛощать новые проекты в жизнь, работать на бЛаго родного региона, 
нагЛядно подтвердиЛ факт проведения этим Летом на южном ураЛе 
всероссийского моЛодежного форума «утро». вообще, подобные 
форумы проводятся в нашей стране довоЛьно часто и, безусЛовно, 
приносят свои пЛоды, в том чисЛе в виде грантов дЛя моЛодых Людей 
на открытие собственного деЛа. и все-таки, при всех достоинствах, это 
можно назвать скорее ЛокаЛьной поддержкой. как конкретно в 
чеЛябинской обЛасти оказывается содействие занятости выпускников 
профессионаЛьных образоватеЛьных организаций и организаций 
высшего образования? этот вопрос стаЛ одним из гЛавных в ходе 
заседания комитета законодатеЛьного собрания по моЛодежной 
поЛитике, куЛьтуре и спорту под председатеЛьством михаиЛа видгофа. 

адаптируйся на рынке труда!

Михаил Видгоф, председатель 
комитета по молодежной 
политике, культуре и спорту 
(фракция «Единая Россия»):

В работе комитета по молодежной политике, 
культуре и спорту принял участие председа-
тель Законодательного Собрания Владимир 

Мякуш. Это не первое заседание комитета в осен-
ней сессии, в котором принимает участие и спикер 
областного парламента. По его словам, это 
стало для него полезной практикой. Таким об-

разом становится понятной общая картина работы депутатского корпуса.

ежеГодно в центры 
занятости населения 

обращаются порядка 
7 - 10% выпускников, из 

них около 35 -– 45% 
трудоустраиваются, 

в том Числе на 
вакансии службы 

занятости. 

наша справка
Ежегодно около 150 выпускников 

в возрасте от 18 до 20 лет, имеющих 
среднее профессиональное образо-
вание, принимают участие в про-
грамме временного трудоустройства 
на предприятиях и в учреждениях 
Челябинской области с целью их ма-
териальной поддержки, мотивации 
к труду. 

Львиная доля денег направляется на меры социальной 
поддержки льготных категорий граждан
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Именно с поздравления с Пер-
вым сентября от Владимира 
Мякуша и Марины Поддуб-

ной для местных школьников нача-
лась торжественная линейка. Гости из 
Челябинска приняли участие в празд-
нованиях, посвященных Дню знаний, 
в начальной и средней общеобразо-
вательной школе № 1 Октябрьского 
района.

с Заботой о детях
Поздравляя ребят, их родителей и 

педагогов с праздником, председатель 
областного парламента обратил вни-
мание, что в нашем регионе многое 
делается для развития системы обра-
зования и это направление работы – в 
приоритете Законодательного Собра-
ния, областного правительства, главы 
региона.

– Первого сентября тысячи школ 
на Южном Урале открыли свои двери 
для очередного похода за знаниями 
наших детей, – заметил Владимир 
Мякуш на торжественной линейке. – 
Качество образования в Челябинской 
области всегда было одним из самых 
высоких в стране, для этого законо-
дательная и исполнительная власть 
прикладывает все усилия. И система 
образования Октябрьского района – 
не исключение, а наглядный пример 
того, какое внимание уделяется раз-
витию детей Южного Урала. Вы, дети, 

– наше будущее, будущее нашей стра-
ны, области. Скоро вы станете взрос-
лыми, выберете свой профессиональ-
ный путь. Неважно, кем вы будете 
работать, главное, чтобы каждый из 
вас стал достойным, мог приносить 
пользу обществу. Но помните: чтобы 
чего-то добиться, нужно ежеднев-
но и напряженно трудиться. Сейчас 
ваша главная работа – учеба. И я от 
всей души желаю вам успехов, новых 
творческих побед. Радуйте своих ро-
дителей, цените труд педагогов. Ведь 
взрослые по-настоящему счастливы 
тогда, когда у их детей все хорошо.

Также Владимир Мякуш передал ис-

кренние слова приветствия и поздрав-
ления с Днем знаний от всего депутат-
ского корпуса и губернатора Челябин-
ской области Бориса Дубровского.

К словам поздравления присоеди-
нилась депутат Марина Поддубная. 
Парламентарий пожелала ребятам 
учиться с удовольствием, получать 
только хорошие оценки. А родителям 
и учителям – мудрости и терпения.

Как известно, на праздник не при-
нято приезжать без подарков, а по-
тому южноуральские парламентарии 
подарили школьной библиотеке набор 
книг. 

Чтобы убедиться в достойном 
обучении школьников Октябрьского 
района, парламентарии осмотрели и 
ознакомились с образовательными 
технологиями обеих школ. Стоит от-
метить, что качество материально-
технической базы и профессиональ-
ный уровень педагогического состава 
произвели на депутатов положитель-
ное впечатление. В кабинетах обеих 
школ есть все необходимое для каче-
ственного обучения детей.

Стоит добавить, что Октябрьская 
общеобразовательная школа № 1 в 
прошлом году вошла в рейтинг 200 
лучших сельских школ России. Среди 
ее педагогов – победители и призе-
ры муниципального этапа конкурсов 
«Учитель года», «Воспитать человека», 
«Самый классный классный». Кстати, 
основная школа – одна из старейших в 
области, она была основана в 1919 году. 
В 2019 году учебное заведение будет 
отмечать свой столетний юбилей. 

Но, к сожалению, проблемы все-
таки имеются. Главная боль школь-
ного коллектива – спортивный зал, 
который требует ремонта. Как расска-
зала директор школы Галина Наумова, 
спортзал никогда не пустует, здесь по-
стоянно проходят уроки физкультуры 
и различные тренировки. Но в зале 
старый деревянный пол, не соответ-
ствующие современным требовани-
ям безопасности стены, отсутствуют 
душевые. 

Помочь в решении проблемы 
может партийный проект «Детский 
спорт». Подготовка необходимой до-
кументации для участия в проекте 

уже началась. Владимир Мякуш поо-
бещал держать ситуацию на контроле 
и оказать посильную помощь для ре-
монта школьного спортивного зала.

партийные проекты 
меняют жиЗнь

Также Владимир Мякуш и Марина 
Поддубная ознакомились с ходом реа-
лизации сразу нескольких партийных 
проектов.

Так, местные жители очень ждут 
открытия после капитального ремонта 
Дома культуры, который вошел в пар-
тийный проект «Местный Дом культу-
ры». Ремонтные работы, которые на-
чались здесь в середине лета, близятся 
к завершению. Уже сейчас внутреннее 
убранство ДК заметно преобразилось: 
отремонтированы все помещения, 
особая гордость – зал Дома культуры, 
который вмещает 300 зрителей. 

– Дом культуры функционирует с 
1962 года, – рассказала директор Оль-
га Юрченко. – В последний раз капи-
тальный ремонт здесь проводился в 
2001 году. Но за 14 лет все пришло в 
негодность, поэтому в ремонте наш 
ДК очень нуждался. Жители с нетер-
пением ждут, когда же Дом культуры 
откроет свои двери.

Кстати, когда-то здесь показывали 
и фильмы, зал всегда был полон. Но 
уже много лет кинопоказы не действу-
ют. А после ремонта в планах – во-
зобновить киносеансы, в том числе и 
в формате 3D.

– Уже подана заявка в федеральный 
проект на киноустановку, – рассказала 
депутат Марина Поддубная. – Получен 
положительный ответ. Цена вопроса – 
пять миллионов рублей.

Срок окончания ремонтных работ 
– 11 сентября. А после планируется при-

вести в порядок входную группу ДК. В 
том числе предусмотрена установка 
пандуса в рамках программы «Доступ-
ная среда». Сметная документация 
уже подготовлена.

Не остался без внимания Вла-
димира Мякуша физкультурно-
оздоровительный комплекс поселка 
Октябрьский. Здесь также полным 

ходом идут ремонтные работы. Де-
нежные средства, выделенные по 
инициативе председателя областного 
парламента, направлены на ремонт 
одного из основных залов, где про-
ходят тренировки по волейболу, ба-
скетболу, мини-футболу. Также зал 
регулярно принимает соревнования 
различного уровня. 

В ближайшие две недели ре-
монтные работы будут завершены, 
и зал снова откроет свои двери для 
спортсменов. 

Особое внимание председатель ре-
гионального парламента уделил реа-
лизации партийного проекта «Город-
ская среда», в рамках которого здесь 
уже обустроено несколько дворов. В 
одном из них побывал и Владимир 
Мякуш.

Сегодня двор по улице Ниатбакова, 
4, – образцовый, и не верится, что 
еще совсем недавно пешеходы и во-
дители испытывали много неудобств 
из-за плохой дороги и необорудован-
ных тротуаров. Но благодаря тому, 
что двор вошел в проект «Городская 
среда», здесь была заасфальтирована 
проезжая часть, выполнены пеше-
ходные дорожки, установлены лавоч-
ки и урны около подъездов. Общая 
сумма работ составила 2,69 миллиона 
рублей.

день знаний дЛя обЛастных парЛаментариев быЛ насыщенным. 
по поручению председатеЛя законодатеЛьного собрания чеЛябинской 
обЛасти вЛадимира мякуша (фракция «единая россия») депутаты 
приняЛи участие в торжественных Линейках шкоЛ своих 
избиратеЛьных округов. сам вЛадимир мякуш посетиЛ в этот день 
октябрьский район. в рабочей поездке председатеЛя обЛастного 
парЛамента сопровождаЛа депутат законодатеЛьного собрания 
марина поддубная (фракция «единая россия», в избиратеЛьный округ 
которой входит октябрьский район.

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):

С особым трепетом принял участие в торжественной линейке школьни-
ков Октябрьского района, поздравил ребят, их родителей и педагогов с 
праздником. Посетив общеобразовательную и начальную школы, обратил 

внимание на очень хорошую подготовку образовательных учреждений к ново-
му учебному году. Вообще, в регионе большое внимание уделяется школам и 
их материально-техническим базам, оснащенности, соответствию всем требо-
ваниям. Так, в этом году в масштабах области на подготовку к новому учебному 
году из областного бюджета было выделено около одного миллиарда рублей. 
Конечно, остаются еще нерешенные проблемы, но мы о них помним и 
делаем все, чтобы решить. Это касается и школ Октябрьского района: ряд 
решений в отношении них уже принят, без поддержки не оставим.

Марина Поддубная, 
председатель 

комитета 
Законодательного 

Собрания по 
информационной 

политике (фракция 
«Единая Россия»):

В Октябрьском районе всегда 
царит особая атмосфера, здесь 
очень жизнерадостные дети, 

добрые учителя, отзывчивые жители. 
Конечно, без проблем не обходится. 
Например, в местной общеобразо-
вательной школе требуется ремонт 
спортзала, в ряде дворов нужно за-
вершить благоустройство террито-
рии. Но работы ведутся. И граждане 
видят, что благодаря партийным 
проектам населенные пункты меня-
ются в лучшую сторону. Во многом 
проекты дали мощный импульс 
для развития, решения проблем, 
которые копились годами.

Ирина Яббарова. Фото Дениса Симонова

480 школьников уЧится в октябрьской 
общеобразовательной школе № 1.

«наша Главная задаЧа – обеспеЧить равными условиями 
образования детей в сельских и Городских школах»
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Юрий карликаноВ, первый заместитель председателя 
Законодательного Собрания Челябинской 
области (фракция «Единая Россия»):

Если оглянуться назад и вернуться в детство, сразу возникают 
яркие впечатления, связанные с походом в первый класс, пер-
вой линейкой, первой учительницей. Для меня ею была Вера 

Андреевна Чернова, учившая меня до 4-го класса в школе № 3 города 
Верхнеуральска. В восьмилетней школе по восьмой класс моим класс-
ным руководителем была педагог Нина Ильинична Кретова, человек 
добрейшей души. Затем я перешел в школу № 1, где окончил 9-й, 10-й 
классы. Там моим классным руководителем стал учитель физкультуры, 

легендарная личность в области спорта Жардас Нухов. Он сам до фанатизма любил спорт и прививал 
эту любовь своим ученикам. Лыжи, гандбол, баскетбол, легкая атлетика, в летний период –  школьные 
походы по уральским горам, по 3-4 дня, с ночевками в палатках. 
После школы я поступил в Пермское высшее командно-инженерное училище, где получил первые на-
выки воинской службы, которые прививали командиры младшего состава. Капитан Жуков, командир 
роты. Имени-отчества, к сожалению, не помню, потому что так и обращались – «капитан Жуков». Вер-
нувшись в Челябинск, я начал учебу в политехническом институте. Надо сказать, учеба давалась легко, 
общественная жизнь также была связана со спортом: я стал председателем спортбюро инженерно-
строительного факультета. А заместителем декана по спорту работал Андрей Шмидт, с которым мы и 
сегодня тесно общаемся. Вообще со студенческим периодом ассоциируются люди, чьи фамилии в Челя-
бинске на слуху. Это Федор Серебровский – одна из легендарных личностей, столп архитектуры. Помню, 
пятерку мне по архитектуре поставил. Идет экзамен. Мы, студенты, сидим в аудитории, естественно, 
волнуемся. Федор Львович спрашивает: «Ну, что, кто хочет тройки?» Несколько студентов поднялись. Он 
поставил им оценки, отпустил их и дальше спрашивает: «Кто хочет четверки?» Образовалась очередь. 
В итоге нас осталось всего двое. Мы не растерялись и говорим: «Предмет знаем. Будем отвечать на 
пять...» Он подозвал нас и поставил высший балл. 
По  окончании института  я попал по общесоюзному распределению в Норильский горнометал-
лургический комбинат, в проектный институт, в отдел металлоконструкций. И там знаковой для меня 
личностью стал Николай Козлов – начальник отдела. Вот он уже меня конкретно, не побоюсь этого сло-
ва, натаскивал по всем тонкостям проектирования. Пять лет плечом к плечу с ним проработали. 
Точно знаю, что на протяжении всей жизни у человека есть свои наставники. Сколько бы лет ни 
прошло, мы всегда помним своих учителей. 

Марина Поддубная, депутат 
Законодательного Собрания Челябинской 
области (фракция «Единая Россия»):

Поскольку моим учителем была моя мама Валентина Андреевна, 
первые уроки для меня начались буквально с рождения. Мама – учи-
тель русского языка и литературы, поэтому все, что связано с чтением, 

учебой, было на первом месте. Однако она никогда не ходила из-за меня в 
школу, ей было бы стыдно, если бы я плохо училась. Я была чрезвычайно 
самостоятельной и успевала все: читать, учиться в музыкальной школе, на 

конкурсе чтецов побеждать, в ансамбле петь. Соревновательный дух, стремление добиться новых высот 
в моей жизни всегда присутствовали. Всем педагогам желаю мудрости, достойного признания 
заслуг, потому что труд учителя нельзя сравнить ни с одной профессией. Здесь нужно уметь и вос-
хищать, и вдохновлять, и удивлять, и увлекать, чтобы ребята получили знания.  

константин ЗахароВ, заместитель 
председателя Законодательного Собрания 

Челябинской области (фракция «Единая 
Россия»):

Все учителя, в той или иной степени, повлияли на своих учеников. 
А те педагоги, которые были нашими классными руководителями, 
еще и вникали в жизнь каждого ребенка. Я хорошо помню своего 

первого учителя – Ию Попко. К сожалению, ее уже нет с нами. Ия Иоси-
фовна на примере простых пословиц и поговорок умела передать мно-
гие жизненные принципы. А в старших классах для меня таким наставником, который дал возможность 
реализовать мечту, была учитель Антонина Кузачева. Антонина Павловна помогала правильно 
выбрать будущую профессию, определиться с целью в жизни. Очень благодарен своим учителям 
и считаю, что от того, с какими людьми сводит детей судьба, во многом их судьба и зависит. 

константин СтрукоВ, заместитель председателя 
Законодательного Собрания Челябинской 
области (фракция «Единая Россия»):

До сих пор помню своих школьных педагогов, первого учителя и 
классного руководителя, директора школы. С моим тренером по 
физкультуре Анатолием Выприцким я прошел бок о бок всю жизнь, 

и по сей день мы с ним дружим, часто встречаемся. Самое главное, что 
Анатолий Васильевич дал в свое время нам, мальчишкам, – это мужское 
начало. Он позволил почувствовать тонкую грань между невин-
ными детскими шалостями и хулиганским поведением. Анатолий 
Васильевич четко разграничил для нас эту проблему, и все, кто с 
ним общался, выросли достойными людьми.

александр ЖураВлеВ, заместитель председателя 
Законодательного Собрания Челябинской 
области (фракция «Единая Россия»):

Я никогда не забуду свою первую и любимую учительницу Алексан-
дру Михайловну Масленникову. Когда пошел в школу, то попал в ее 
1-й «А» поселка Санчурск Кировской области. Благодаря ей наш класс 

был самым дружным, сплоченным. Кстати, больше всего отличников учи-
лось тоже в нашем классе. Александра Михайловна – Учитель с большой 
буквы, педагог от бога. Она нам давала не только знания, но и заботилась 
о нас, как мама. Мы к ней могли обратиться с любым вопросом, любой 
проблемой. Она никогда не повышала голос на детей, а на родитель-

ских собраниях всегда говорила, что у нее самые замечательные дети - мы. Именно Александра 
Михайловна привила любовь к учебе, знаниям, заложила базу для дальнейшего развития. 

Семен МительМан, заместитель 
председателя Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция «Единая Россия»):

Мне путевку в жизнь дала моя первая учительница, замечательный 
педагог Мария Георгиевна Подвиг, которая преподавала в начальной 
школе города Миасса. Всегда вспоминаю о ней с теплотой и 

благодарностью. Она очень любила свою профессию, очень любила 
детей.

анатолий брагин, заместитель председателя 
Законодательного Собрания Челябинской 
области (фракция «Единая Россия»):

Своего любимого учителя Николая Васильевича Кузнецова я никогда 
не забываю. Фронтовик, блестящий педагог. В средней школе он 
преподавал русский язык и литературу. Именно Николай Васильевич 

привил мне любовь к русской литературе, к классике, научил грамотно из-
лагать свои мысли, писать сочинения и письма. И признаюсь, когда служил 
на флоте, пользовался навыками эпистолярного жанра, которым 
меня научил мой любимый учитель, – помогал некоторым своим 
друзьям писать романтические письма своим девушкам.

Владимир Мякуш, председатель Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция «Единая Россия»): 

Свою любимую учительницу я помню хорошо. Мой классный руко-
водитель Серафима Евдокимовна Солод вложила много сил и труда 
не только в образование своих учеников, но и в воспитание. Её уроки 

никогда не были скучными. Считаю, что именно Серафима Евдокимовна 
дала мне путевку в жизнь. Всегда вспоминаю её со словами благодар-
ности. Я от всей души поздравляю всех учителей с Днем знаний. Спасибо 
за то, что учили и воспитывали нас и наших детей. Профессия педа-
гога - одна из самых благородных, многие из них не просто хорошие 

учителя, а – духовные наставники».

1 сентября

депутаты об уЧителях
в минувшую пятницу, 1 сентября, во всех школах южного урала 
прозвенели первые звонки. активное участие в подготовке 
школ к новому учебному году принимали и депутаты 
законодательного собрания. а сам день знаний 
парламентарии провели в школах Челябинской области, 
поздравляя ребят, их родителей  и учителей с праздником, 
который заставил вспомнить свои школьные годы, а также 
любимых педагогов.
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Недавно семью Южаковых по-
стигла беда – сгорел их дом. 
Жильцы, к счастью, не по-

страдали. Необходимо отметить, что 
Южаковы воспитывают ребенка с огра-
ниченными возможностями, которому 
в этот момент понадобилась особая 
помощь. Однако пожар забрал почти 
все, что было нажито. Ольга Владими-
ровна обратилась к заместителю пред-
седателя Законодательного Собрания 
Константину Струкову. 

– Ждать ответа долго не пришлось, 
- рассказывает Ольга Южакова. – Кон-
стантин Иванович оказал нам финан-
совую поддержку, которая была так 
необходима. Нашей благодарности нет 
границ!

Надо сказать, что это далеко не 
первая благодарность от жителей за-
местителю председателя Законода-
тельного Собрания. В целом за годы 
депутатства деятельность Константина 

Струкова принесла много хорошего 
округу в плане благоустройства, реше-
ния социальных проблем. На встречах 
с избирателями Константин Иванович 
большую часть времени посвящает 
рассмотрению личных просьб. Некото-
рые вопросы решаются буквально на 
следующий день. 

Так, в поселке Южном Нагайбакско-
го района с благодарностью о Констан-
тине Струкове отзываются все сельчане, 
кто хоть раз бывал в местном ДК.

– Я написала письмо депутату с 
просьбой помочь нам с покупкой кре-
сел, – рассказывает директор Людмила 
Данилочкина. – Описала ситуацию и 
необходимость новой мебели. Когда 
кресла доставили, мы с сотрудниками 
обходили ряды и гладили буквально 
каждую спинку: не верилось, что наш 
клуб стал таким красивым…

Внимание депутата – и культуре, 
и спорту. Среди знаковых событий – 

ежегодные соревнования «Лыжня Ти-
хонова», проходящие в Уйском районе 
при финансовой поддержке и личном 
участии Константина Струкова. 

Не остается в стороне и духовная 
жизнь людей. Так, на одном из приемов 
в депутатском центре Нагайбакского 
местного отделения партии «Единая 
Россия» жители обратились с прось-

бой о помощи в строительстве храма 
в поселке Остроленском. Уже через 
несколько дней Константин Иванович 
лично приехал в поселок, посмотрел, 
как идет возведение, оценил труд жи-
телей и выделил финансовую помощь 
для продолжения строительства. 

А вот что вспоминает директор 
сельхозпредприятия ООО «Дружба» 

Николай Устилемов: «Мы с Константи-
ном Ивановичем знакомы с 1999 года. 
Тогда наше хозяйство лежало на боку: 
началась процедура банкротства, опи-
сали всю сельхозтехнику. Ни один банк 
не давал кредит. Мы обратились за 
помощью к Струкову, и он выступил га-
рантом перед банком. Тогда «Южурал-
золото» еще не было таким развитым 
предприятием, оно само только-только 
начало подниматься с колен. И все-таки 
Константин Иванович не отмахнулся от 
нас. Мы получили кредит. С тех пор жи-
вем, работаем, развиваемся. Если бы 
не Струков, ничего этого не было бы. Он 
на спас. Спасибо ему и низкий поклон. 
Это настоящий человек!»

На встречах с жителями вице-
спикер областного парламента не толь-
ко принимает просьбы и пожелания, 
рассматривает проблемные вопросы 
на местах, но и объясняет особенно-
сти взаимодействия с органами власти, 
информирует о том, какие принципи-
ально важные вопросы депутатами 
Законодательного Собрания уже реше-
ны или находятся в стадии решения. 
Приятно, что жители, в свою очередь, 
чувствуя внимание и конкретную по-
мощь, не остаются в долгу и выражают 
горячие слова благодарности. 

Где же та тонкая грань между обя-
занностями депутата и тем, что делает-
ся по зову сердца? 

работа деПутатов в округах

Александр Патритеев. Фото Людмилы Потаповой

Сергей Буяков оказывает под-
держку центру «Здоровье» 
достаточно давно. Началась 

эта дружба с праздника Масленицы, 
который благодаря помощи депутата 
превратился для детей в настоящее 
событие. С тех пор Сергей Николаевич 
регулярно участвует в жизни центра. 
У сегодняшней инициативы тоже есть 
своя история. Зимой этого года во 
время традиционного детского тур-
нира по хоккею в валенках, проходя-

щего под эгидой Законодательного 
Собрания, с игроками хоккейного 
клуба «Трактор» была достигнута 
договоренность в оказании жеста 
внимания особенным детям. Сергей 
Буяков подвигнул хоккеистов «Трак-
тора», получивших благодарствен-
ные письма областного парламента, 
направить прилагавшиеся к ним 
денежные средства на благотвори-
тельную помощь. Что и воплотилась 
в сертификате на приобретение кар-
диотренажера для центра. 

Символично, что вручение сер-
тификата совпало с праздничным 
мероприятием «Быстрее, выше, 
сильнее» и торжественной церемо-
нией награждения победителей в 
различных соревнованиях, которы-
ми был богат этот последний летний 
заезд. Таким образом, мальчишек и 
девчонок награждали медалями и 
грамотами, а учреждение получило 
сертификат. 

Сергей Буяков поздравил собрав-
шихся с наступлением нового учеб-

ного года, пожелал успешной учебы, 
здоровья и всего самого наилучшего.

– К сожалению, игроки «Трактора» 
не смогли со мной приехать, накануне 
одержав победу в сложном матче с 
магнитогорским «Металлургом», от-
дали много сил, находятся в процессе 
восстановления, – пояснил парламен-
тарий детям. – Но хоккеисты дали обе-
щание, что обязательно к вам приедут, 
пообщаются, дадут автографы и сфото-
графируются...

В свою очередь директор учреж-

дения Мария Кузнецова от имени 
коллектива и родителей поблагода-
рила депутата за понимание потреб-
ностей особенных детей, отметив, что 
кардиовелотренажер, который будет 
приобретен в ближайшее время, не-
обходимая для них вещь. Этот много-
функциональный тренажер, помимо 
того что позволяет замерять пульс 
после физической нагрузки, помога-
ет разрабатывать суставы, развивать 
мышцы, учит сидеть в вертикальном 
положении и так далее. 

в один из посЛедних дней 
уходящего Лета в чеЛябинском 
социаЛьно-реабиЛитационном 
центре дЛя детей и подростков 
с ограниченными возможностями 
«здоровье» состояЛся 
традиционный праздник. 
приятным сюрпризом дЛя ребят 
стаЛо появЛение 
на празднике их давнего друга – 
депутата законодатеЛьного 
собрания, Лидера фракции Лдпр 
сергея буякова. конечно же, 
парЛаментарий не мог приехать 
без подарка – он вручиЛ 
сертификат на приобретение 
кардиовеЛотренажера. 

Сергей буякоВ, депутат 
Законодательного Собрания, 
(Фракция ЛДПР):

С центром «Здоровье» я общаюсь достаточно 
давно, посещаю мероприятия, приуроченные 
ко Дню защиты детей, Дню семьи. Сегодня с 

гордостью вручил директору сертификат на приоб-
ретение тренажера. Уверен, что и в дальнейшем 
наше сотрудничество с коллективом центра будет 
только крепнуть. Мы со своей стороны будем делать 
все, что от нас зависит, для того чтобы материально-
техническая база здесь с каждым годом улучшалась. 
Действительно, государство уделяет пристальное 
внимание учреждениям подобного типа. Однако, в 
свое время впервые побывав в центре, я проникся 
душой к нему, к его воспитанникам, поэтому стара-
юсь регулярно помогать. Ведь помощи никогда 
не бывает много, и я считаю своим долгом 
оказывать ее детям.

Мария куЗнецоВа, 
директор МБУ «Социально-
реабилитационный центр для 
детей и подростков с 
ограниченными 
возможностями» «Здоровье» 
города Челябинска: 

В нашем центре детям оказывают ком-
плексную реабилитацию – медицинскую, 
психологическую, педагогическую. К нам 

приезжают ребята со всех районов Челябин-
ска. Детей из отдаленных районов возим на 
транспорте нашего учреждения. Приоритетная 
задача специалистов – сохранить ребенка в 
семье, научить родителей правильно взаимо-
действовать со своим ребенком. Поэтому мы 
максимально работаем с семьей. Все эти 
вещи Сергей Буяков четко определил, по-
нял и начал помогать центру...

на пульсе особенноГо детства

пребывание детей в муниципальном социально-реабилитационном центре «здоровье» происходит на бесплатной основе, 
все услуГи бесплатны. в Год Через центр проходит порядка 900 детей заездами по 21 день. летние заезды – по 18 дней, 
Чтобы принять больше детей. на базе уЧреждения реализуется ряд социальных проектов. с одним из них центр выиГрал 
Грант в фонде поддержки детей, находящихся в трудной жизненной ситуации, созданном при президенте рф. проект 
реализуется на площадке отделения раннеГо вмешательства совместно с юурГпу. в рамках проекта волонтеры-тьюторы 
сопровождают семьи, воспитывающие особенных детей раннеГо возраста. 

по зову сердца
в адрес законодатеЛьного собрания регуЛярно поступают 
бЛагодарственные письма от житеЛей со всей чеЛябинской обЛасти. 
это Лучшее вознаграждение за каждодневную помощь, которую 
оказывают насеЛению депутаты в избиратеЛьных округах. накануне о 
своей бЛагодарности вице-спикеру обЛастного парЛамента 
константину струкову (фракция «единая россия») рассказаЛа в письме 
житеЛьница деревни замотохино уйского района оЛьга южакова.

константин СтрукоВ, заместитель 
председателя Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция «Единая Россия»):
 Даже свои обязанности нужно выполнять с душой, что я и пытаюсь делать, 

будучи заместителем председателя Законодательного Собрания. Когда речь 
идет о помощи людям, просто нельзя отвернуться и остаться безучаст-

ным к их заботам. Поэтому сложно разграничить, что является депутатским 
долгом, а что идет от сердца...
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Ирина Яббарова

жуковская копь розовых топазов

Минеральный состав копи 
и прилегающих территорий 

реки санарки аналогичен 
МинеральноМу составу 

алМазоносных россыпей 
Бразилии. иМенно поэтоМу 

ее негласно стали называть 
«русской Бразилией».

В современном виде копь– это серия горных выработок различной формы, 
размеров и глубины. Большинство выработок неглубокие. На отвалах и в стенках 
выработок можно отыскать редкие кристаллы кварца, розового топаза. По всей 
площади встречается довольно много окатанных кристаллов кианита.

Кстати, розовый и красный цвета топаза – самые редкие. Эвклаз – редкий 
минерал, обладающий нежно-голубым цветом. В Жуковской копи находили об-
ломки горного хрусталя, аметиста, турмалина, синего и красного корунда и других 
самоцветов.

достопримеЧательности
Пожалуй, интересны 

здешние места будут тем, 
кто хочет почувствовать себя 
путешественником, ищущим 
настоящий клад. Ведь на се-
годняшний день Жуковская 
копь - единственная в мире, 
где возможно найти кристал-
лы розового топаза. Южноу-
ральские розовые топазы и 
эвклазы украшают многие 
музеи страны, в том числе 
Минералогический музей 
имени Александра Ферсмана 
в Москве. Более чем за сто 
лет на территории Жуковской 
копи было найдено 25 кри-
сталлов эвклаза. В наши дни 
это единственная в мире копь, 
где возможно найти кристал-
лы розового топаза. 

Специалисты-минералоги 
считают, что Жуковскую ми-
неральную копь следует пере-
вести в разряд минералогиче-
ских УГО федерального ранга. 

Чем заняться

От Челябинска до Жуковской копи 
порядка 165 километров по трассе 
Е123 (направление Троицк – Корки-
но – Еманжелинск – Красногорский 

– Южноуральск – Пласт – Борисовка) 

– 7 км юго-восточнее Борисовки.
Чтобы добраться до копи из Челя-

бинска, необходимо ехать в сторону 
Пласта, после – в направлении Бо-
рисовки. Оттуда по грейдеру пеш-
ком порядка восьми километров к 
юго-востоку до деревни Жуковка 

(Андрее-Юльевский прииск), за-
тем один километр – к юго-востоку 
вдоль берега (ныне осушенного) во-
дохранилища Каменки до верховьев 
лога, впадающего в водохранилище, 
далее 350 метров на восток вдоль 
лога.

как добраться

Впервые добывать руду цветных и благо-
родных металлов на месте Чудских копей 
стали в 1761 году. Тогда добычей зани-

мался троицкий таможенный директор Яков Тоуза-
ков. Правда, официально началом добычи золота 
в долине Каменки считается 1845 год, когда один 
из купцов Троицка получил горный отвод на про-
мывку золотосодержащих песков. Прииск был на-
зван Каменно-Павловским. Чуть позже рядом с 

Каменно-Павловским прииском были организованы 
еще несколько приисков, а вся система приисков по 
долине Каменки и ее притоков стала именоваться 
Андрее-Юльевский прииск. 

Но настоящую популярность этого места получили 
после того, как здесь стали находить розовые топазы 
и редчайшие драгоценные камни эвклазы. И лишь 
после этого прииск был переименован в Жуковскую 
минеральную копь.

Жуковская копь розовых топазов находит-
ся в Пластовском муниципальном районе на 
берегу реки Каменки среди небольших лесов, 
рядом с поселком Борисовка. Выработка копи 
относительно небольшая: 20 x 50 метров и 
глубиной до трех метров, а протяженность 
границы всего 0,47 километра.

Эвклаз

Горный хрусталь Топаз

В поисках настоящего клада

Розовые топазы
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ответы:

–Изменения в первую очередь свя-
заны с тем, что в настоящее время 
управляющая организация высту-

пает посредником между ресурсоснабжающими 
организациями и собственниками жилья, – по-
яснил первый заместитель председателя Зако-
нодательного Собрания Челябинской области 
Юрий Карликанов (фракция «Единая Россия»). – 
Это позволяет ресурсным организациям предъ-
являть претензии управляющим организациям 
по оплате за коммунальные услуги, и в том чис-
ле и по задолженности граждан. В свою очередь, 
собственники помещений предъявляют претен-
зии по качеству и объему коммунальных услуг 
непосредственно управляющим компаниям, 
которые не всегда виноваты в некачественных 
коммунальных услугах. Такая ситуация отрица-
тельно сказывается на качестве услуг управляю-
щих организаций и даже может привести к их 
банкротству. 

Депутаты Государственной Думы считают, что 
урегулировать ситуацию можно в том случае, 
если предоставить собственникам помещений 
право заключать прямые договоры с ресурсо-
снабжающими организациями.

– Изменения позволят исключить деятель-
ность недобросовестных управляющих компаний, 
которые иногда не по назначению используют 
средства, получаемые от собственников жилья, 

– добавил Юрий Карликанов. – Кроме того, соб-
ственники помещений смогут напрямую предъ-
являть ресурсным организациям претензии за 
некачественные услуги.

Прямой договор можно будет заключить в 
случае, если собственники жилья в многоквар-
тирном доме на общем собрании примут соот-
ветствующее решение, а также если ресурсоснаб-
жающая организация будет недовольна работой 
управляющей компании и в одностороннем по-
рядке расторгнет с ней договор. 

Чтобы исключить двойные оплаты по квитан-
циям, предлагается уведомлять Государственную 
жилищную инспекцию о заключении или рас-
торжении прямых договоров. По словам первого 
заместителя председателя регионального парла-
мента, проект закона уже поддержан правитель-
ством Челябинской области. В настоящий момент 
он находится на рассмотрении во всех субъектах 
Российской Федерации.

Ирина Яббарова

право прямоГо доГовора
систему расчетов за коммунаЛьные усЛуги пЛанируется усовершенствовать. на заседании 
законодатеЛьного собрания чеЛябинской обЛасти, которое состояЛось 31 августа, 
южноураЛьские парЛаментарии рассмотреЛи предЛожение федераЛьных коЛЛег по переходу 
к новым договорным отношениям между собственниками жиЛья и ресурсоснабжающими 
организациями. 

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания 

Челябинской области, председатель 
комитета по бюджету и налогам 

(фракция «Единая Россия»):
Принятия подобных изменений очень ждут не 
только сами управляющие компании, но и рос-
сияне. Ведь если проект закона будет принят, то он 

позволит жителям страны напрямую рассчитываться с 
ресурсоснабжающими организациями за предоставлен-
ные коммунальные услуги. Глубоко убежден, что чем 
меньше в этом процессе будет промежуточных 
звеньев, тем больше будет объективности и спра-
ведливости в жилищно-коммунальной сфере.

Юрий карликаноВ, 
первый заместитель 

председателя 
Законодательного Собрания 

Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):
Проект закона крайне важен для на-
шего региона. Но надо понимать, что 
в данном случае ресурсоснабжающим 
организациям предстоит провести 

большую организационную работу при ад-
министрировании. Таким образом, на 
них ложится дополнительная нагруз-
ка.

Как напомнил заместитель председа-
теля областного парламента, руково-
дитель комитета по социальной поли-

тике Александр Журавлев (фракция «Единая 
Россия»), федеральным законом «О занято-
сти населения в Российской Федерации» пре-
дусмотрены меры поддержки для молодых 
специалистов до 20 лет.

– Однако депутаты Законодательного Со-
брания города Севастополя считают необхо-
димым увеличить этот возрастной ценз до 25 
лет, – прокомментировал Александр Журав-
лев. – Предлагаемые изменения монтиро-
ваны высоким уровнем безработицы среди 
молодых специалистов от 20 до 25 лет. 

А потому, по мнению парламентариев, не-
обходима адресная и своевременная госу-
дарственная поддержка в трудоустройстве 

выпускников профессиональных учебных за-
ведений, обеспечение их первым рабочим 
местом. Кроме того, стоит иметь в виду, что 
среди выпускников вузов и техникумов не-
мало молодых мам, которые оформляли 
академический отпуск во время обучения, а 
потому диплом о профессиональном образо-
вании получали в возрасте старше 20 лет. Не 
стоит забывать и о молодых людях, которые 
были призваны на военную службу, а после  
возвращались в учебное заведение.

Инициативу севастопольских коллег юж-
ноуральские парламентарии поддержали 
единогласно. Теперь она будет вынесена на 
обсуждение президиума регионального пар-
ламента в конце месяца.

Ирина Яббарова  

помоГать молодым
на очередном заседании комитета по социаЛьной поЛитике депутаты рассмотреЛи 
инициативу коЛЛег из севастопоЛя, которые считают необходимым внести изменение 
в федераЛьный закон с цеЛью поддержки моЛодых специаЛистов.


